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ГАЗЕТА ВЫХОДИТ с 1928 года 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

орган парткома, профкома, месткома, комитета ВЛКСМ и 

ректората 1_го Ленинградского ордена Трудового Красного 

Знамени медицинского института имени акад. И. П. Павлова 

НАЧАЛСЯ УЧЕБНЫЙ ГОД В СЕТИ ПОЛ ИТГIРОСВЕТА 

БЛИЖЕ К ЖИЗНИ 
В связи с прггближагощейся 

110 хч годовщиной со дня рожде-

ния В. И. Ленина первый семи-
нар; во всех звеньях бы п посвя-

щен. теме «Ленинизм револю-

ционное знамя напгей'зпохи». Вы-
цолняя решение парткома об 
усилении контроля за ходом и 

качеством занятий; преподаватели 

кафедр общественных паук - посе-

тили семинары п парторганизаци-
ях 1-I1, III-I'` курсов и институ-
та пульмонологии. Отмечено, что 

занятия прншлгг на высоком идей-
но-теоретическом уровне. Слуша-
тели .проявили бодьцгую актив- 

ность. Отит показали хорошее зпа-

ние первоисточпигсов, внутренней 
и внешней политики партии. Осо-
бенно следует отметить хорошо 

подготовленные выступления 

Н. В. Вавиковой, В. Н. Корюки-
на, Е. А. Досычева, . В. Б. Аро-
исотга, и многих других товари-

щей. Б. Н. Козьмин-Соколов и 

Т: 1I. Петрова (кафедра микробио-
логии) удачно связала свои вы-

ступления с социалистическими 

обязательствам» коллектива. Про-
фессор В. В. Ставская, используя 

личный опыт, интересно расска-

зала молодежи кафедры пропедев-

тики внутренних болезней о тех 

коренных изменениях, которые 

произошли в стране и в коллек-

тиве кафедрьг в связи с реализа-

цией леттинскттх планов в области 
здравоохранения. 

Однако в целом на большин-
стве занятий еще недостаточно 

чувствуется связь рассматривае-

мых вопросов с ЖизттЬто, с. зада-

чами- коллектива. В- ряде случаев 

выступления зачитываются по 

бумажке, что явно недопустимо 

в высшем звене партучебы. В от-

дельных подразделениях не суме-

ли начать учебный год вовремя: 

перенесены первые занятия па 

кафедрах нервных болезней, об-
щей хирургии, патанатомии. 

Программы занятий нацелены 

на практическую реализацию по- 

становления ЦК. КПСС « 0 даль-

нейшем улучшении идеологиче-

ской, политико-воспитательной 
работы», а также .соответствую-

щих постановлений Обкома, Гор-
кома и райкома КПСС. Преду-
смотрено глубокое изучение пер-

вопсточиик.ов . — произведений 
классиков марксизма, документов 

партийных съездов, трудов това-
рища Л. И. Брежнева и других 

руководителей партии, укрепление 

связи учебы с жизнью, с общест-
венной практикой. IIовышается 
роль пропагандистов и их ответ-

ственность за содержание и ре-

зультаты воспитательной работы. 
В текущем году начальное зве-

но будет изучать вопросы внут-

ренней и внешней политики 

КПСС. Тема, над которой работает 
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среднее звено.: « Учение, преобра- 
зутощее мир». Наконец, профес-
сорско-иреподавателыкгтй состав 

института (высшее звено) подроб-
но-ознасохится с вопросам" 'иде- 

олотической борьбы на междуна-

родной арене. 

Ilрофессора и преподаватели за= 
вершат свою политическую учебу 
в текущей году теоретической 
конференцией на тему Идеологи- 
ческая борьба и ее проявление 
в биологии и ,иедидипе>>. 

Партгсолг института постановил 

усилить контроль за ходом и ка-

чеством занятий, а также за уча- . 

бою пропагандистов всех звеп.ьев, 
провести "х аттестацию, принять 
меры для реализации девиза 

« Вселт пропагандпсталг — высшее 

политическое образование». 
Н. МУСИНА, 

член парткома 

ЖИi6, РА6OiATb N .°1.' 
Х10-11ЕНИНСNИ,110-ИОММЧНИСТИ4ЕСИN' 

ОБРАЩЕНiiЕ 
коллективов Ленинградского объединения (Невский заводт, 

имени В. И. Ленина, Ленинградского олтико-механического 

объединения имени В. И. Ленина, Ленинградской атомной 

электростанции имени В. И. Ленина, Ленинградского 
метрополитена имени В. И. Ленина, Ленинградского 

электротехнического института имени В. И. Ульянова (Ленина) 

ко всем трудящимся Ленинграда и области 

Дорогие товарищи! 

22 апреля 1980 года асе прогрессивное человэ• 

честао будет отмечать 110-ю годовщину со дня 

рождения Впад[4мира Ильича Ленина — гениаль-

ного мыслителя и великого революционера, осно-

-вателя Коммунистической партии и первого е ми- 

ре социалистического государства. 

Имя Ленина, его бессмертные идеи живут во 

всех свершениях нашей партии и советского наро-

да, являются неиссякаемым источником, из кото-

рого мы, а вместе с нами миллионы людей плане 

т ы, черпаем уверенность а своих силах, мужество 

и оптимизм, волю к победе в борьбе за мир, за 

социальный прогресс. • 

Как и все советские люди, ленинградцы готовят-

ся встретить славную дату новыми успехами в тру-

де, в осуществлении исторических предначертаний 

XXV съезда КПСС. 

Наш город носит имя великого Ленина. Этой 

высокой чести удостоены и наши предприятия. Мы 

обращаемся ко всем трудящимся города и обла-

сти, ко всем ленинградцам с призывом — ознаме-

новать ленинский юбилей досрочным выполнением 

заданий десятой пятилетки, новыми достижениями 

в социалистическом соревновании под девизом 

«От высокого качества работы каждого — к вы-

сокой эффективности труда коллектива!». 

Коллектив объединения «Невский завод» выпол-

нит к 22 апреля -пятилетнее задание по росту про-

изводительности труда, на месяц раньше срока 

изготовит три мощных нагнетателя и компрессора 

для важнейших строек страны, отработает один 

день на сэкономленных энергоресурсах. 

Трудящиеся оптико-механического объединения 

завершат к этой дате задание четырех t полови-

ной лет по росту объемов производства и реали-

зуют дополнительно продукции на 5,5 миллиона 

рублен. 
Ленинградская атомная станция выработает 

сверх плана 2,5 миллиарда киловатт-часов электро-

энергии, а труженики Ленметрополитена отработа-

ют два дня на сэкономленной электроэнергии. На-

' пряженные обязательства принял и коллектив Ле-

нинградского электротехнического института. 

Дорогие ленинградцы! 

XXV съезд КПСС, Пленумы Центрального Ко_ 

митета партии, Генеральный секретарь ЦК КПСС, 

Председатель Президиума Верховного Совета 

СССР товарищ Леонид Ильич Брежнев выдвинули 

перед страной, перед каждым трудовым коллек-

тивом ответственные задачи. На завершающем эта-

пе десятой пятилетки в ответ на призыв нашей 

партии — учиться жить, работать и бороться по-

ленински, по_коммунистически — наш долг приве-

сти в действие дополнительные резервы экономи-

ческого роста, повышения эффективности и каче-

ства работы, добиваться высоких конечных народ-

нохозяйственных результатов. Мы должны еще ак-

тивнее претворять а жизнь один из важнейших за-

ветов Ленина — воспитывать нового человека, бес-

предельно преданного делу партии, делу комму-

низма. _ 

Для советских людей нет выше цели, чем отда-

вать свою энергию дальнейшему процветанию на-

ш ей великой Родины. 

Тесно сплоченные вокруг родной Коммунисти-

ческой партии, развивая славные революционные, 

боевые и трудовые традиции советского народа, 

сделаем все для претворения s жизнь заветов Ле-

нина, планов коммунистического строительства! 

Принято на собраниях актива коллективов трудящимся 

НАСУЩНЫЕ 
ДЕЛА 

Состоялось открытое партийное 
собрание в поликлинике. Оно бы 
:г0 посвящено итогах лечебно-
профилактической работы за пер-

вое полугодие. С докладом высту-

пил главный врач И. К. Барабаш. 

Как отметил дотспадчик и выс-

тупившие коммунисты, поликли-

ника успешно решает стоящие 

перед ней задачи. 

По итогам общественного смот-
ра коллективу присуждено вто-

рое место среди лечебных учреж-

дений. Комсомольская организа-
ция награждена Почетной гралго- . 

той. Основные показатели лечеб-
но-профилактической работы ‚о-

статочно высоки. -

Врачгг поликлиник» уделяют 

большое внимание укрепленiио 
материально-технической базы. 
Так, уже в этом году установле-

ны холодильники, приобретена 
новая мебель, медицинская аппа-

ра'гура, организована централизо-

ванная подача кислорода, уста-

но$лен новый фпюорограф. 

Планово осуществляется повы-

гцение квалификации врачебного 
и среднего медперсонала. Пар-
тийная организация совместно с 

профбюро и комсомольцами осу-

ществляет меры по дальнейшему 
улучшению работы ряда отделе-

ний и кабинетов. В связи с этик 

значительно улучшилось обслу-
живание больных в лабораторном 

-отделении и регистратуре. Больнее 
внимания уделяется организации 

соцсоревнования и подведеь'ню его 

итогов. 

Однако до сих пор не в полной 
леере используются возможности 

отделений лечебной физкульту-
ры и физиотерапевтического, ка-

бинета функциональной диагно-

стики. Не выполнен план про-

филактических прививок населе-

нию и студентам института. Это 
в значительной леере связано с 

недостаточно четким планирова-
нием и контролем за выполнением 

плана. 

Партийное собрание приняло 

конкретное решение, предусматри-
вающее повышение уровня меди-

цинского обслуживания населе-

ния. 

Т. СУЧНовА, 
участковый врач 
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В 18919 году в женском меды-
цинсгсом институте (ныне 1-й 
ЛМИ имениакадемика П. П. Ван-

лова) по инициативе профессора 
Александра I$арловила Л имберга 
была основана кафедра зубных 
болезней, позднее иореимеионан- 
пая в кафедру одоптоЛлгии. Она 
и явилась первым учебно-иаул-
хым голлективом в России по 
этой специальности в высших ме-
дицинских учебных заведениях. 
До Великой Октябрьской социали-
стической революции педагогы че-
ская деятельность кафедры была 
весьма ограниченной. И только 
после Октябри подготовка специ-
алистов стоматологического про-
филя стала осуществляться с го-
судар :твенным Размахом. Это при-
вело к расширению возможностей 
педагогической п научной дея-
телыгости сотрудников кафедры. 
Страна остро нуждалась в спецгг-
алистах-стоматологах.. По распо-
ряжепию наркомата здравоохра-
нения создаются одногодичные 
курсы по переквалификацгггг зуб-

_ иы х врачей в стоматологов и кУР-
•сы переквалификацнн- фельдше-
ров в зубных врачей Заведу ю-
щим учебной частью этот курсов 
стал В. М. Уваров. 

Один из главных основополож-

КАФЕДРЕ ХИРУРГИЧЕСКОЙ Ci0MAi0ЛOtNN-80 ЛЕГ 

пиков советской стоматологии -
1Iавел Павлович Львов. С 1923 
года оп профессор и заведующий 
кафедроп одонтологии, которая 
была переымеиована в кафедру 
челюстно-лицевой. хирургии со 
стоматллгисй. Открылся станило-
пар на 66 коек с хорошо обору-
дованным операционно-перевязол-
ным блоком, кдинической лабо-
раторией, рентгеновским кабине-
том п учебпыии комнатами. В 
клинике больные получали спе-
циалпзнрованиую помощь. По 
предложению 11. П. Львова в от-
делениях боль"" пы имени Эрис-
мана для стационарных больных 
провпдгилась плановая са.нация 
полости рта. 

. Сотрудники развернулиг ш и-
рокую научно-педагогическую де-
тельнослъ. В осылвном работа по-
свящалась проблемам острой . и 
хронической лдонтогенной инфек-
ции. Результаты .публиковались в 
журналах, .догсладывались на 
съездах, конференциях, н науч-
ныхобществах. Под руководством 
профессора П. П. Львова с 1923 
по 1946 год сотрудники выпол-
нилиг 87 научных работ, в числе 
которых два руководства, две 
докторских и три кандидатским 
диссертации. Первой докторской 
диссертацией на кафедре была 

 

Последние дни золотой осени. Фото Е. ХАТКИНА 

ФРОЙНдшАФЬ-значит «дРУЖ А 

Народ-Германской Демократиче-
ской Республики, все прогрессия 

ное человечество отметили 30-ле-
тне первого социалистического го-

сударства на немецкой земле. 

Немало мероприятий, посвящен-

ных этому юбилею, провел и кол-

лектив нашего института. Комите-
ты ВЛКСМ и сени 1-го ЛМИ 
прочли несколько политинформа-
дйй о ГДР в комсомольских орга-

низациях 1, II и III курсов. Выпу-

щена серия стегпзых газет, мате-

риалы которых рассказывают о 

строительстве социализма в ГДР. 
В- совхоз «Федоровскоев, в ла-

герь сельхозотеяда, приезжали не-

мецкие студенты, обучающнеся в 

нашем ипнституте. Зигфрид Краузе, 
Христиан Люк, Удо Клайсс рас-

сказала студентам о своей стране, 

о6 успехах, доСтигнутых немецким 

народом с момента создания со-

циалистической Германии. Их вы-

ступления сопровождались демон-
страцией слайдов; исполнялись 

молодежные немецкие песни. 

И самое интересное мероприя-

тие - общеинститутская конфе-
ренция, посвященная празднику в 

ГДР. Она была организована ка-

федрой истории КПСС совместно 

с комитетами ВЛКСМ и ССНМ. 

Б. ЧЕЛНОКОВ, 
инструктор комитета ВЛ КСМ 

Прочные узы дружбы связыва-

ют 1-й Ленинградский медицин-

ский институт с Германской де-
мократической Республикой. Око-
ло двадцати лет мы готовим сто-

матологов для ГДР и в течение 

пяти лет. кафедра хирургической 
стоматологии курирует землячест-

во немецких студентов. 

Недавно прошло совместное за-

седание коллектива кафедры и не-

мецких студентов I и V' курсов. 

Гостей сердечно приветствовали 

заведующий кафедрой профессор 
В. А. Дунаевский, доцент В. С. 
Орлов. Пятикурсники сделали два 

доклада: «30 лет ГДР и «Разяи- 
тие стоматологшг в ГДР за 30 
лете. 

В заключение немецкие студепiы 
дали концерт художественной са-

модеятелпьости. 

А. flPOTACEBH'I 

работа старшего ассистсята 
В. М. Уварова на тему « Крово-
снабжение челюстей». 

В 1946 году, после смерти 

П. П. Львова, заведующим ка-

федрой был избран профессор 
Андрой Александрович Кьянд-
сиий, в 1959 году удостоеины г-и 
почетного звания п3аслужени ый 
деятель науки РСФСрр.-Вглнки 
заслуги А. А. IСьяндского- в раз-

работке вопросов восстановитель-
ной хирургии лица, онкостомато-
логии, травматологии п воспали 
тельны х процессов челгостно-лп-
цевой области. 

Двадцать лет • назад на кафед-
ре прлводились .занятия со сту-

дентами только лечебного фа-
культета. В 1959 году -в ,инсти-
туте открывается стоматологиче-

с•кий факультет. С этого времен" 

на кафедре ежегодно обучаются 
студенты-стпматологп трех кур-
сов и проходят цикл занятий по 
хирургической стоматологии сту-

денты-лелебники. Устанавлива-
ются научные контактъг с меди-

цинскими академиями социалис-
тических стран. 

После смерти профессора 
А. А. IСьяндского с 1969 года 

.по настоящее вредя кафедрой за-
ведует профессор Владимир Ар-
сентьевич Дунаевсгаий. Iго:глек-

тин ггро•должаег старые традиции 

1-го ЛМИ, . проводит большую 
по объему и чрезвычаи""но важ- 

кую по своему значению учеб-
ную, лечебную, научно-" с следо-

вательскую и политпко-впгпггта-

тельнуго работу со, студентами 

лечебного и хтоматологического 

факультета, с аспирагггами, или-

нигческпми ординаторами п лич-

ны м составом к:игники. Постоян-
но укрепляется материальная 
база клпоики и кафедры. У нас 

регулярно проводятся кафедраль-
ные и межкафедральные совеща-

ния с обсуждение учебно-метот 
дических вопросов. Все лекции иг 

практические занятия со студен-
там" стоматологического и лечеб-
ного факультетов обеспечены на-

глядным" пособиям". Благодаря 
расширению коечного Фонда (до 
140 коек) все практичесие заня-

тия проводятся с демонстрацией 
больных. При этом спстематиче-
схи решаются ситуационные _за-

дачи. Только на протяжении пос-
ледних шести лет кафедры и клп-
нитку посетило 405 иностранных 

специалистов, в том числе из ка-

питалистических стран 122 челп-

века. Проведено три международ-

ных конференции. 
Основные направления научно-

пгс.ледпвательг_кой работы кафед-

ры и клиники - изучение вос-

палительны х процессов челгост-

но-лицевой области; травматоло-

гия, восстановительная хирургия 

лггда н челюстей, а также онхц-

стиматология. Разработка проблей 
ведется в содружестве е другими 

кафедрами стоматологического 

факультета и института. Сотруд-
ники за последние десять лет в 

центральных журналах и сбор-
никах опубликовали 190 работ, 
защитили четыре докторских, 

шестнадцать кандидатских дис-
сертаций. Издано пять моногра-
фий, получены 12 авторских 

свидетельств за рацпредложения 
и диплом ВДНХ СССР 1 степени. 
Сейчас выходит в свет учебииз 
-по хирургической стоматологии, 
готовятся к печати сборник тру-
дов по овкостаматолагии. 

В 1969 году впервые в Со-
ветском 'Союзе у нас создан он-

костаматологический стационар 

на 50 коек на базе городской 
онкологической больницы по ле-

чению и реабилитации больных е 

опухолями челюстно-лицевой ло-

кализации, 

Е. КРИВОЛУЦКАЯ, 
доцент кафедры 

Несколько 
Постановление ЦК КПСС н Со-

вета .Министров СССР «О даль-

нейшем развитии высшей школы 

и повышении качества подготовки 

спеииалггстовв открывает новые 
перспективы совершенствования 

учебного процесса и вместе с тем 

налагает высокую ответственность 

гга преподавательский состав и 

студентов вузов. 

В этой связи представляет- осо-

бый интерес анализ результатов 

прошедшей экзаменационной сес-

си на лечебном факультете. 
Рассматривая основные показа-

тели весенних экзаменов по фа-
культету, необходимо констатиро-

вать, что паш институт в целом 

добился высокого качества рабо-
ты. 

Так, процент успеваемости со-

ставил 97,3, а по отдельным кур-

сам достиг более высоких цифр. 
На II курсе, например, - 99,6 
процента. 10,3 процента всех сту-

дентов, не считая выпускников, 

сдали все экзамены только на от-

личные оценки. Еще 44.7 процен-

та не получили ни одной удовлет-

ворительной оиенкл, показав хоро-

шее и отличное знание предметов. 

Неплохо занимаются выпускники 

подготовдтел итого отделения, с 

которыми институт имеет уже 

трехлетний опыт работы. Так, на 
I курсе 47 пз 119 «новгородцем 

сдала экзамены без троек, па II 
курсе - 59 из 121, на III - 26 

ы 

сторон одном 
из 91. 

Вместе с тем анализ результа-

тов сессии позволяет выявить и 

определенные недостатки, вскры-

тие которых, несомненно, должно 

способствовать выявлеип ю наших 
резервов и концентрации внима-
ния на более слабых звеньях ра-

боты: 
Прежде всего обращает на себя 

внимание ряд студентов, несвое-
времеипо выходящих на сессию. 
Так, на бывшем I курсе студен-

ты И. Лотгов, Г. Сыромятнпкова, 
М. Габисопия, Н. Зайцева лнквн-
дировалл текущую задолженность 

только к концу экзаменационной 
сессии, на II курсе с большим тру-
дом получал зачет студент В. Кун-
ту. Особенно плохо, что также 
«хвостистыв, многие из которых 
отчислены, имеются н на старших 
курсах: А.- Катрушенко, А. Соко-
лова - IV курс, Г. Айзенберг, 
В. Алексеев - V курс. 

Второй настораживающий мо-
мент - сравнительно большая за-
долженность, образующаяся в по-
следний день сессии. На бывшем 
III курсе, например, число задол-
женников .достигло 108, человек. 
Это в известной мере связано с от-
казали студентов от удовлетвори-
тельной оценки с надеждой на луч-
шую, или неявкой на экзамен, ча-

сто без уважительных причин. Де-
канатом в настоящее время взят 
курс па более строгое решение во-

проблемы 
проса о пересдачах экзаменов. Ка- 
федрам же следует всемерно по-

высить требования к подготовки 
студентов в течение года, прояв-

лять максимальную принципиаль-

кость во время сессии. 
Необходимо также обратигъ 

серьезное внимание на посещение 

лекций, неукоснительно требовать 
от студентов глубокого знания 
лекционного материала и умения 
излагать его на экзаменах. Ответ 
студента не может быть оценен 

как отличный, если в нем не со-
держится понимания новейших 
данных, излагаемых в лекционных 
курсах. 

Наконец, еше одни важный во-
прос - каччество идеологической 
подготовки студентов. В целом, по 
общественно-политическим дисцип-
линам успеваемость неплохая ---

70-80 процентов отличных и хо-
роших оценок. Но вряд ли можно 
примноиться с тем, что от 13 до 
23 процентов оценок по общест-
венно-политическим дисциплинам 
составляют тройки. . 

Кафедрам института необходимо 
тщательно проанализировать ре-
зультаты учебной и воспитатель-
ной работы, выявить все возмож-
ные резервы для дальнейшего со-
вершенствования методической, 
учебно-организационной и воспи-
тательной работы. 

Профессор О. БОЛЬШАКОВ, 
декан факультета 

Памти С. 
После тяжелой болезни на 

75-м году жизни скончался 

один из старейших преподава-
телей нашего института, до-

цент кафедры психиатрии 

Савва Израилевич Коган. 
После медтехиикума С. И. 

Коган с отличием закончил 

наш институт. Будучи аспи-

рантом, он расширял и углуб-
лял свои знания в психиат-

рии, стал видным специали-

стом. 

С. И. Коган был активным 

участником Великой Отечест-
венной войны - с первого 

днях до Победы.. В это же 

И. Когана 
время он вступил в ряды КПСС. 
Он награжден двумя боевыми 
орденами и рядом медалей. В 
мирное время. С. И. Коган 
был удостоен звания «Удар-
ник юоммунистического тру-

дав, ему присвоено также зва-

ние «Ветеран труда. 

- После демобилизации Савва 
Израилевич работает помощ-

ником декана, заведующим 

отделом аспирантуры и кли-

нической ординатуры институ-

та. В 1945 году он успешно 

защитил кандидатскую диссер-

тацию, а с 1954 года С. И. 
Коган - доцент кафедры. 

Большой популярностью 

пользовался Савва Израиле-
вич. как преподаватель инсти-

тута. Ученик выдающегося 

психиатра П. А. Останкова, 
ближайший сотрудник круп-
ных ученых Н. И. Озерецкого 
и Д. С. Озерецковского, С. И. 
Коган щедро делился своими 
знаниями и опытом, воспиты-

вал у студентов' чувство вы-

сокого врачебного и граждан-

ского долга. 

Память о нем надолго со- 
хранится у всех, кто знал его, 
работал с ним, учился у не-

го- 
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